

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director Propietario: VICENTE SAENZ

APARTADO P.

TELEFONO 287

AÑO II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MIÉRCOLES 23 DE MARZO DE 1921

NÚM. 448

Otro desaparecido que llega

Otro de los soldados desaparecidos en Coto, lo era Alberto Robles. Este llegó a Puntarenas en uno de estos días.

Tomó parte en la acción de fuego de Coto y una vez herido no se volvió a saber de él.

De Puntarenas se nos informó que había llegado en un bongo, el cual logró encontrar en Golfo Dulce.

Las peripecias que pasó fueron muchas y muy cruentas, pero al fin y al cabo pudo vencerlas y llegar salvo aunque no sano, a la capital.

Una opinión del público

Para elegir la obra con que habrá de estrenarse la Compañía Española de Opereta y Zarzuela que actuará en el Trébol, se desea oír la opinión del público.

A ese efecto se ha convocado a un concurso, en el que pueden tomar parte todas las personas que lo deseen. Quien quiera externar su deseo, debe llenar un cupón y remitirlo a la administración de aquel teatro.

Las obras que hasta la fecha van obteniendo más votos son La Duquesa del Bar Tabarín y Sybil.

La Compañía llegará el sábado de esta semana.

Señalamiento de dos bodas

Paraíso, 22.—Para el día 2 de abril entrante ha quedado señalada la fecha en que se ha de celebrar la boda de don Pablo Solano con la señorita Zoila Avendaño.

Con motivo de este acontecimiento social se prepara para ese mismo día un baile en casa de don José A. Coto.

Para el mismo mes de abril, sin haberse precisado la fecha, se ha concertado el matrimonio de don Ramón Pérez con la señorita Juanita Smith.

Nos permitimos adelantar nuestros parabienes a los futuros esposos, deseando desde ahora muchas felicidades para los nuevos hogares.

Corresponsal

El Cónsul inglés en Limón

Con vista de las letras patentes que acreditan al señor Frederick Gordon con el carácter de Cónsul de Su Majestad Británica en Puerto Limón, el Presidente Constitucional de la República acuerda conceder el exequátur de ley a las referidas letras patentes.— Publíquese.— Acosta.—El Secretario de Estado en el Despacho de Relaciones Exteriores, Alvarado Quirós.

Hidalguía del Diario "La Patria" de Guatemala

No debemos dejar pasar desapercibida la actitud tan espontánea y viril con que el diario "La Patria" que se edita en Guatemala, defendió solidariamente nuestra causa contra Panamá.

El pueblo de Costa Rica no en cuenta cómo expresar a los centros americanos su agradecimiento, pero hace saber que siempre estará dispuesto para ir con ellos a la gloria o la muerte.

Noticias Mundiales

Servicio Informativo Extraordinario

Por América se une España

MADRID.—Se sigue haciendo campaña por que se arreglen las cosas de modo que el Rey pueda ir a América pronto. Lo primero que se pide es un gobierno de coalición.

Dice «El Sol»:

«Abundantes razones existen para que se forme tal Gobierno. Una de las más importantes está afecta a las relaciones de España y la América Española. Una cálida corriente de aproximación creada en los últimos años corre por la vida de España y la América española. Esta corriente no es fruto de la acción oficial, fría y débil siempre, sino de la actividad de los escritores e intelectuales y algunos jefes industriales y comerciales, y se ha desarrollado sin ruido, como ocurre a todas las cosas excelentes».

«La vieja nación española encontrará un motivo para rejuvenecerse. Esta alianza será coronada en breve con el viaje del Rey Alfonso. Los Reyes resultan los mejores diplomáticos de sus pueblos, especialmente en casos como éste, cuando se sabe que cruzan el océano respondiendo a un ferviente deseo nacional».

«Sería, sin embargo, temerario abandonar a España con el Gobierno Provisional existente durante un viaje que puede durar muchos meses. La formación de un gabinete compuesto de representantes del mayor número posible de españoles aumentaría la fuerza de la misión del Rey, pues una empresa de este género reclama que toda la nación respalde sus gestiones y esté a su lado unida y sin diferencias partidistas en el Gobierno».

No quieren los besos muy largos

NEW YORK.—La Asociación Nacional de la industria del Cine se propone adoptar medidas para moralizar el espectáculo impidiendo que se revelen escenas eróticas en demasía.

Los productores que pertenecen a la asociación deberán comprometerse a no revelar escenas en que los actores se estén un minuto o dos dándose un beso. También se quiere evitar que salgan a escena mujeres en traje de alcaoba y que se den espectáculos picantes.

Un italiano inventa una goma industrial

BARCELONA.—Un químico italiano, llamado Washington Roosi, ha descubierto un procedimiento industrial para hacer goma.

El costo de esta goma será la venta de parte del de la goma vegetal.

El Kronprinz está triste

MUNICH, Baviera.—Un magnate industrial de esta ciudad ha recibido una carta del ex Kronprinz alemán Federico Guillermo, diciendo que está muy triste y que desearía se le concediera permiso para vivir en una ciudad más grata que la desolada tierra costera de Wieringen, Holanda.

Debe conservarse la marina mercante americana

WASHINGTON.—Dirigiéndose a los miembros de la Convención Nacional de la Asociación de la Marina mer-

cante, el Presidente de ella, Benson, declaró que el Comité Naval debe ser muy cuidadoso en cuanto concierne a los cambios que deben efectuarse en la línea de conducta respecto de la venta de los barcos del gobierno, pues «no hay razón para cerrar los ojos ante la verdad en cuanto a las cuestiones relacionadas con la marina mercante. Actualmente nos hallamos frente a frente de la grave cuestión emanada de la baja de los fletes, que se refleja en el aumento de los gastos y en la disminución de las ganancias», dijo, y argumentó que si bien puede existir pesimismo respecto de los negocios marítimos por alguna parte, el deber del Comité es proveer a la existencia de una marina mercante americana permanente y de propiedad privada, lo suficientemente grande para transportar la mayor parte de los artículos de comercio americanos.

Caruso no ha perdido la voz

NUEVA YORK.—La voz de Caruso no ha sufrido mengua alguna a consecuencia de la reciente enfermedad que sufrió el gran tenor, de la que convalece ahora.

Dentro de pocos días podrá salir del cuarto de enfermo, según dice su señora.

Al anunciar que el tenor pasará unas cuantas semanas en Atlantic City, la señora Caruso dijo: «Enrique podría presentarse mañana mismo en público, a no ser por la debilidad física en que se encuentra debido a su prolongada permanencia en el lecho. La fecha de su reaparición en el Metropolitano de-

pende de la rapidez con que recobre las fuerzas».

Honor a un cubano

MADRID.—El Gobierno de España ha otorgado al Brigadier José Martí, Ministro de la Guerra y la Armada Militar de la República Cubana, la gran cruz del mérito naval.

Sigue la rebelión en Rusia

Helsingfors, Finlandia.—Sigue en rebelión contra el gobierno de los comisarios bolsevicos la guarnición entera de la plaza rusa de Cronstadt, que es la base naval más importante de ese país.

En Petrogrado también hay rebelión contra el soviét máximo. La plaza está rodeada por tropas fieles a Lenin y Trotsky y se mantiene el bloqueo de la misma.

Los soldados rojos no dejan salir ni entrar a nadie.

Se temora que entre los marinos de Cronstadt y los de la guarnición de Petrogrado hay relaciones amistosas y que todos están efectuando negociaciones para organizar la campaña contra los bolsevicos de Moscú y destituir a los líderes del soviét.

Los trenes a Rusia

Berlín.—Se ha llegado a un acuerdo práctico entre la Liga de Naciones, el Gobierno de Alemania y los de Polonia, Letuvia, Lituania y Moscú, para el establecimiento de una línea férrea desde Rusia al occidente europeo. Por esos trenes serán repatriados todos los prisioneros de guerra.

Luego se seguirá el servicio regular de pasaje y carga.

El precio del azúcar

New York.—Mr. Hawley, miembro de la Comisión del Azúcar, dice que ya se hizo una oferta de azúcar.

El precio de la oferta fué—dice—de 4.34 centavos libra, costo y flete hasta puertos de Estados Unidos; y de 4.60 centavos puesto a bordo de los barcos en puertos de Cuba. El ofrecimiento, dice Mr. Hawley, ha sido recibido con una rápida aceptación aquí y en el Canadá, aunque los precios dichos están sujetos a cambios con notificación de 24 horas.

La peste bubónica en Puerto Rico

Habana.—Se ha recibido un cable en la Secretaría de Sanidad en el que se afirma la existencia de algunos casos de bubónica en Puerto Rico. Las autoridades americanas en esa isla han tomado medidas para impedir la extensión de la epidemia y aun nuestra Secretaría de Sanidad permanece inactiva en este sentido.

No admite modificación alguna

PARIS.—El Japón dice al Consejo de la Liga que no admite de ninguna manera, modificación alguna en el mandato de la Isla de Yap.

Los liguistas contra E. E. U. U.

PARIS. Se rumora que en reunión secreta del Consejo de la Liga se sostuvo por la mayoría la tendencia en apoyo del Japón y en contra de los Estados Unidos, en el problema de la isla de Yap, concedida como mandato al Japón. Los Estados Unidos han protestado contra eso. Se afirma que este asunto es muy importante y dará lugar a negociaciones largas de la liga con U. S. A. Se cree que China en este asunto dirá que apoya a los japoneses en lo de Yap si se resuelve a su favor el asunto de la península de Sbantung. Pero ésta sería una enorme ingratitud china, ya que los Estados Unidos han roto lanzas por China en ese asunto.

Cosas de la calle

Aminta Hernández fué detenida por haber lesionado a otra mujer. Dicen las vecinas que Aminta procedió en tal forma por serios motivos que la otra le dió.

La autora declara que Aminta la agredió a puñetazos y para defenderse tuvo que hacer uso de su cortaplumas.

En fin, la autoridad respectiva se encargará de aclarar el asunto.

Esos Chinchorros...

No sería malo que el señor Agente de la Profilaxis se diera un paseo por un «tabarín» que hay 200 varas al Sur de la pulpería «La Industria», o sea del Colegio de Señoritas.

Esperamos que el señor Agente ordene expulsar las cortesanas que viven cerca de los Planteles de Enseñanza.

Aceras Abandonadas

Llama mucho la atención, el poco aseo que hay en la acera del costado Sur de la Fábrica Nacional de Licores.

Esa acera está muy abandonada de la higiene.

Caballero de industria

Se dice que un caballero de industria, que siempre vestía a la última moda y que se daba «taco» y vida de turista, ha desaparecido dejando tras sí una estela luminosa de trampas y víctimas.

Comienzan a salir de la Capital

De Puntarenas nos comunican: Comienzan ya a llegar familias que no les gusta pasar la Semana Santa en la capital y demás ciudades.

Volverá de nuevo la animación en el puerto y los hoteles se verán atestados de paseantes.

De esta capital son muchas las familias que irán en estos días a los puertos, para regresar el domingo o lunes próximo.

Los miembros del Consejo

PARIS.—El Dr. Da Cunha, Presidente del Consejo de la Liga, ha nombrado de nuevo al señor Blanco, delegado uruguayo, y al Dr. Restrepo delegado colombiano, como miembros de la Comisión de Enmiendas.

El señor Quiñones de León, Embajador español, representará al Consejo de la Liga en la próxima Convención de Barcelona sobre los asuntos del tránsito mundial.

Los franceses se van disgustados

LIMA (Perú).—El General Vasal, jefe de la Misión Militar francesa, se ha dirigido al Presidente Leguía, expresando su sentimiento por el voto de confianza dado por el Senado al Ministro de la Guerra.

La Misión gala estima que ese voto de confianza viene a ser una censura contra los trabajos de la misma y que por tanto ella se dispone a salir en el acto de retorno a la Francia.

Declaraciones sobre los bolshéviques

BUDAPEST.—El nuevo Ministro de Relaciones de Hungría declaró en una entrevista que tenía motivos para creer que el poder de expansión del maximalismo había llegado a su terminación; pero que seguía opinando que Europa debe reconocer la posibilidad de un gran ataque bolshévico.

Una Buena Conexión Bancaria

afianza el crédito del comerciante. Establezca Ud. sus relaciones bancarias con el

Banco Mercantil de Costa Rica

y encontrará todas las facilidades que solicite y que debido a sus estrechos vínculos con las principales firmas bancarias y comerciales del mundo entero, está este Banco en condiciones excepcionales de proporcionar:

Al abrir cuenta corriente, solicitar Cartas de Crédito y comprar Letras de Cambio

ventaja a su favor

Banco Mercantil de Costa Rica

Seguridad - Servicio Eficiente - Atención Esmerada

Nuestro próximo número

Con motivo de iniciarse mañana los tres días grandes que dedica la humanidad al recuerdo de la pasión y muerte del Redentor, **La Prensa** avisa a sus abonados, lectores y anunciantes, que su próximo número no aparecerá sino hasta el lunes 28 del corriente.

Como un homenaje al credo católico de los costarricenses, hemos dispuesto que nuestros Redactores y demás empleados estén libres de su labor en estos días, para que puedan dedicarse, sin restricción alguna, a sus prácticas religiosas.

Un joven se fuga del hogar paterno

VEAMOS EL CASO

Por tratarse de una familia muy apreciada en nuestra sociedad, donde ocupa una envidiable posición pecuniaria y social, nos abstenemos de dar el nombre del «santo», pero si publicaremos el «milagro».

Se trata de un elegante «pollito» de nuestra sociedad, muy conocido en los círculos aristócratas, donde se distinguió siempre por su carácter jovial y espléndido.

El palomito del cuento resolvió abandonar sus patrios lares y buscar en otras tierras mejor ambiente, pues en San José la vida se le hacía una carga muy pesada.

FALDAS

Hay malas lenguas que dicen que una chica, la mar de simpática y coqueta, le hizo perder el juicio; pues parece que últimamente las

hostilidades estaban al romperse y que ya se habían suspendido las garantías entre familia y familia.

Una persona conocedora de las relaciones de los «pimpollos» asegura que ella era muy ingrata y travajosa, que buscó un motivo para mandarlo a ayunar en los días Santos, y en seguida le sacó los ojos con un guapo rival que se peina para atrás.

«NO SERAN LOS INGLESES?»

No falta quien diga que el chico en cuestión estaba muy «ensartado» en deudas y que como los «ingleses» no le daban tregua, resolvió alzar el vuelo en busca de otro que lo envolviera.

Lo cierto del caso es que la desaparición del joven ha causado al guá baturrillo en el vecindario y el consiguiente pesar en su familia.

La Sesión de Ayer en el Congreso

En vista de la actitud asumida por los Estados Unidos en nuestro conflicto, el diputado Sancho propuso que el Congreso consigne un voto de gracias y adhesión al pueblo norteamericano.

Algunos de los señores diputados acuerparon resueltamente y una vez puesta a votación, fué aprobada por unanimidad.

Se desechó una moción de Pérez para llamar al Secretario de Relaciones Exteriores, con el fin de que conteste cargos que se hacen en asuntos petroleros.

Se aprobó una moción de Soley para rendirse las gracias a los pueblos de Guatemala, Honduras y El Salvador por su noble actitud en la pasada emergencia.

Hubo luego discusión en tercer debate sobre la inconvertibilidad de los billetes no llegándose a ningún acuerdo.

Como publican en el Extranjero las noticias

La siguiente noticia la tomamos de La Prensa de Nueva York:

Los viajeros que vienen aquí de Costa Rica hablan de demostraciones anti-americanas en San José, Puerto Limón, Cartago y Heredia, en los días 27 y 28 de febrero.

Rige aquí un estricto secreto sobre los acontecimientos. Debido a ello, se sabe muy poco de los movimientos de las fuerzas voluntarias de Panamá, pero se habla de un cargamento de rifles procedentes del Perú que serán enviados dentro de pocos días, los cuales se emplearán para armar los nuevos reclutas.

Anúciense en LA PRENSA

La Sociedad al Día La Boda Robles--Fernández

VIAJEROS

Nuestro distinguido amigo, el culto caballero don Carlos Jinesta, saldrá mañana para Alajuela. Muy feliz viaje le deseamos.

—La bella y gentil damita Sarita Guevara se encuentra de temporada en San Isidro de Coronado.

—Don Gustavo Pacheco salió hoy para Cartago.

—Para Puntarenas saldrá mañana don Juan Molina.

—La familia del apreciable caballero don Francisco Jinesta, regresó de Cot.

—El Lic. don Víctor Vargas Q., se encuentra en Alajuela.

—Para el mismo lugar salió el Lic. don Edgardo Balma.

—La señorita Rosa García salió para Heredia.

—Para su finca «El Carrizal» regresó don Manuel Ulloa.

—Don Enrique Ortiz salió para Heredia.

—Regresó a Cartago don Luis D. Tinoco.

—Estuvo entre nosotros procedente de Cartago adonde regresó ayer, la apreciable señora doña Mariana Carazo de Quesada.

—Don Fernando Fuentes salió para Santiago.

—De Heredia regresó don Rafael Ugalde

—Salieron para nuestro puerto del Pacífico, en donde pasarán los días de la Semana Santa, doña Gordiana Esquivel v. de Young, doña Rosita Cañas de Young y su hija la señorita Claudia, doña Balvina de Gutiérrez y sus niñas y las señoritas Emma Hülbron, Silvia Coto y María Cañas.

—Regresó de Cartago la señorita Margarita Segreda.

ENFERMOS

La simpática señorita Clemencia Jinesta se encuentra delicada de salud. Hacemos los más sinceros votos por su pronto restablecimiento.

—Tenemos mucha satisfacción en saber que la señorita Odilí Bonilla, se encuentra completamente restablecida de su operación.

—La niña Elba Acuña se encuentra un poco delicada de salud. Que mejore pronto son nuestros deseos.

—La salud de don Guillermo Padilla, continúa siendo muy satisfactoria.

—Restablecido se encuentra don Andrés Sáenz Sandoval.

—Se encuentra delicado de salud el Dr. don Luciano Beerhe.

Por rivalidad de amores se baten a machete

En Palmira, jurisdicción de Río Frío, se desarrolló un hecho sangriento, del cual fueron protagonistas Alejandro Caravaca y Belarmino Hernández.

Los motivos que tuvieron para batirse a machete fueron cuestión de faldas; una mujer infiel que juega con el amor de ambos.

En casa de un amigo la encontraron mientras se verificaba un rezo

y allí fué donde disputaron por causa de ella.

Los dos sacaron a relucir sus cutachas, entablado luego un duelo a muerte, que hubiera tenido fatales consecuencias a no ser por la mediación de algunos amigos.

Tanto el uno como el otro resultaron heridos, siendo Hernández el de más gravedad.

La autoridad respectiva instruye la sumaria del caso.

De la Confederación de Trabajadores

San José, 14 de marzo de 1921. Sr. Director de el diario La Prensa P.

La Confederación General de Trabajadores en asamblea verificada el día 14 a las 21 horas, acordó: Retirar de la Sociedad al señor don José Ramón Meser, porque comprobadas infidencias resultó: no ser consecuente con los ideales socialistas.

Por el comité ejecutivo, JOSE SOLANO C.

El alojamiento de Estrada Cabrera

Desde hace algunos días se está informando sobre que el ex mandatario de Guatemala señor Estrada Cabrera, se radicará en Costa Rica una vez puesto en libertad.

Sobre la libertad del ex Presidente hubimos de informar en días pasados, pues no ha habido base segura sobre qué juzgarlo, y siempre el acusado ha comprobado su inocencia en los delitos y crímenes de que se le acusa.

Según informes que hemos obtenido, parece que la libertad de Estrada Cabrera es cuestión de días, y que efectivamente se radicará en Costa Rica con su familia. Asimismo se nos informa que ocupará la elegante y aristocrática casa conocida con el nombre de Castillo Azul, que hace próximamente un mes fué vendido por el Licenciado don Máximo Fernández.

Dr. Joaquín Berrocal

Participa a su clientela que ha abierto su oficina profesional en Cuestas de Moras frente al Dr. don Ramón Zelaya.

TELEFONO 224

A las Familias

Rogamos a las familias de nuestra clientela que cuando necesiten MAS DE TRES TRABAJOS, se sirvan avisarnos, o bien no escoger DIAS FESTIVOS o DOMINGOS en los que ordinariamente tenemos mucho trabajo.

FOTOGRAFIA SOTILLO

Apartado 928 Teléfono 437

A las 13 h. del domingo 20 del mes corriente, en la casa de habitación de la señora doña Alice v. de Fernández, celebró su señoría el Arzobispo Ottón Castro el matrimonio de la bella Nini con el caballero don Abel Robles. Atestiguaron la ceremonia las señoras doña Evangelina de Mora, doña Zola de Sancho, doña Yda de Zeller, doña Amalia de Robles, doña Matilde de Van Patten, doña Adelia de Oreamuno, doña Judith de Nazari, doña Celina de Brealey, doña Marta de Prestinary, doña Marta de Castro, doña Juanita de Robles, doña Hilda de Montejo y doña Graciela de Gargollo, y los señores don Miguel Angel Robles, don Ricardo Mora, Lic. don Marcelo Brenes, don Julio Sancho, Lic. don Nicolás Oreamuno, don Oscar Zeller, don Walter Prestinary, don Alfredo Quirós, don Lisimaco Guevara, don Arturo Quirós, don León Bonilla,

don Carlos Manuel Fernández y don Rubén Robles.

Un luto riguroso y reciente hizo que el acto se verificara sin otras demostraciones de alegría que las de los pocos concurrentes, que la manifestaron a la dichosa pareja por la realización de su afán largo tiempo ansiado; y sin otra música que la de las frases de cultísima cortesía con que la familia de la desposada atendía y agasajaba a los invitados. Hirvió en los cristales de la congratulación efusiva el aristocrático champagne, y luego la gentil pareja tomó un tren extraordinario que la condujo a la ciudad de Limón, donde fijará su residencia.

LA PRENSA hace votos para que la buena fortuna surta con sus dones el nuevo hogar; que sin el concurso de ella, opacos suelen resaltar los brillos del merecimiento y estériles los empeños del trabajo.

Víctima del Alcohol

En nada estuvo que ayer se desarrollara un drama en el hogar de un obrero que tiene muy arraigado el vicio del licor.

El es de apellido López, y tiene esposa e hijos.

En estos días corrió la juerga, y fué tanto el licor que tomó que por poco se vuelve loco.

Al medio día de ayer, estando en su casa creyó que le atacaban. Entonces se armó de un cuchillo y lo blandió a todos lados, dando brinco y haciendo toda clase de piruetas.

El hombre en cuestión se defendía y atacaba a seres imaginarios que querían matarle.

En esos momentos llegó su esposa al cuarto donde se encontraba, sorprendiéndose al ver a López en tal estado. Le llamó para calmarlo pero al instante tuvo que salir corriendo y dando gritos. El hombre se había lanzado sobre ella y la amenazaba con matarla.

La infeliz mujer, medio muerta del susto se refugió en casa de unos vecinos, donde la atendieron. Vuelta en sí les refirió lo que ocurría y se procedió inmediatamente a sujetar a López y desarmarlo. Trabajo les costó hacerlo, pero al fin lo lograron.

Pasada la crisis, López quedó dormido y reinó de nuevo la calma en su casa.

Tomen nota de esto todas aquellas personas que acostumbran tomar licor, pues no están a salvo de sufrir crisis como la de López, trayendo como consecuencia la desgracia y el crimen.

Botica NACIONAL

PASO DE LA VACA
Depósito permanente y exclusivo del famoso Vermicida Infantil, el salvador de millares de niños atacados del terrible made lombrices. No acepte imitaciones con nombres parecidos. Exija el único, el legítimo Vermicida Infantil de la Botica Nacional.

POR 2-25

enviaré por correo una CAJITA. COMBINACIÓN SANTALIA, conteniendo: Una caja de polvos para la cara con dos onzas, una mota para polvos, un espejo redondo con su nombre y un frasco de perfume Florida, extraño.
Dirección: SRTA. LIDIA CESPEDES. —Apartado. 40 — Heredia.

COLEGIO MONTERO

CON INTERNADO
FIDA INFOMES Teléfono 1646

Si usted necesita surtir de artículos de vestir, para casa, comestibles o licores, visite antes del 1.º de Marzo «El Siglo Nuevo».

Le pasó una carreta por encima

El campesino Moisés Navarro se vió ayer en peligro de morir bajo las ruedas de su carreta.

Iba para su pueblo, por la carretera de Desamparados. Había tomado más de lo necesario y en un momento de descuido los bueyes le atropellaron cayendo bajo las patas de los animales.

Recibió algunos golpes y una de las ruedas del pesado vehículo le pasó por sobre el pie izquierdo causándole algunas fracturas.

Lo que es en otra no volverá a embriagarse.

OPTICA Y JOYERIA SALAS

Exámenes de la Vista y Fabricación de Lentes de todas clases
Gran Surtido de JOYAS Y PERFUMES

VISITENOS Y Quedaran SATISFECHOS
Apdo. 929 Telf. 119

Entusiasmo en Nicaragua por el viaje de Venditti

Telegramas recibidos hoy en la mañana procedentes de Nicaragua, dicen que la juventud de Managua, ha hecho una recolecta de fondos para obsequiar al aviador italiano señor Venditti, quien, el 5 del mes entrante, partirá en su aeroplano con rumbo a Managua y regresará en la tarde de ese mismo día.

Hasta la fecha, los jóvenes managüenses han reunido la cantidad de seiscientos dólares.

Se ha calculado que la distancia que recorrerá Venditti, en línea directa, es trescientos cincuenta kilómetros, poco más o menos.

A VISO

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT TRACTION CO. LTD., avisa a sus clientss que teniendo que hacer un trabajo en la Planta del Brasil, el servicio de Cocinas y Motores estará suspendido el Viernes Santo 25 de este mes, de la una p. m. a las cuatro p. m.

T. E. ZINK ADMINISTRADOR GENERAL

LA INDIA ACABA DE RECIBIR BACALAO SIN ESPINAS

TOMAS FERNANDEZ & Hno.

Fume solo puros DIPLOMATICO (Estos llevan un anillo especial)

B. A. GONZALEZ & Co.

Frente al costado Norte de la Catedral, contiguo a LA ESMERALDA

El Beneficio del Sábado



El sábado próximo fué fijado para la función de beneficio de la egregia artista Mercedes Navarro, que con tanto éxito está actuando con su Compañía en el Nacional.

La obra escogida para esa función de gala es «Tristes Amorios», en donde la señora Navarro hace una verdadera creación de su arte. Deseamos vivamente que en su

función de gracia, coseche la distinguida artista un nuevo triunfo que vendrá a aumentar el número de los ya alcanzados en nuestra capital.

Por faltas a la Moral

Un «honesto» Ovidio Arroyo, y una «casta» Emiliana Quirós tuvieron el placer de besuquearse hasta más no poder en la caseta del Trébol.

A cada suspiro seguía un beso y cada beso... «alguillo más...» lo que puso en alarma a varias personas que allí estaban y que fueron testigos del idilio entre una caseta de vender localidades.

Pusieron el grito en oídos de un policial, y la pareja, aún temblando por las emociones del amor fue llevada a la Comisaría.

Como siempre, el epílogo fué en la Agencia, donde el Agente, siempre imperturbable, hizo caso omiso de la belleza de la chica y les planó una buena multa.

Joyería y Platería
— DE —
VICENTE PALAVICINI
Frente al Almacén Robert
PRECIOS BAJOS :: TRABAJO GARANTIZ

¿Qué Ocurriría?

Por la calle de la Estación se vio pasar anoche un auto a toda máquina y de él salieron algunos gritos de mujer que pedía auxilio.

El auto cruzó en la esquina de Rosés y no se supo quienes eran los pasajeros ni el número del vehículo.

Llevó Café

Limón, 23.—Ayer a las 19 y 30 horas zarpó con destino a New York, vía Habana, despachado por la U. F. Co., el vapor Norteamericano «Pastores» de 4559 toneladas, capitán Ch. R. Glenny con 157 tripulantes. Pasajeros: Zoila de Noris e hijo y Samuel Petterson. Carga: 55490 racimos de bananos, 1748 sacos de café, 2 sacos hule, 4 jabas piñas, 1 caja artículos eléctricos, 1 rollo papel y caja material para pesca tortugas. Correo 16 sacos.

Ayer a las 19 horas zarpó con destino a Bluefields República de Nicaragua, despachada por Rodríguez y Burgos gasovela costarricense «Leon» de 30 toneladas, Capitán Juan Smith y 5 tripulantes. Pasajeros: R. H. Hocker y Sra., Constanza y Blanca Calorje. Carga: 490 sacos de azúcar. Sin correo. Por el Capitán de Puerto.—Jorge Castro C., Secretario.

VALIOSA OPINION sobre un Estudio Histórico-Político

Escasú, 22 de marzo de 1921.
Sr. D. Vicente Sáenz.

«La Prensa».

Muy estimado amigo:
He leído con verdadero interés su estudio magnífico sobre la «Unidad espiritual y material del Continente Americano», en que manifiesta Ud. poseer dotes muy apreciables de historiador, y entusiasmos de verdadero patriota, en el sentido continental de la palabra. Su estilo sencillo, claro y robusto, dan peculiar interés a esta bella disertación, en que se contempla, con sobriedad y agudeza poco comunes, el verdadero estado político de los hispano-americanos ante el imperialismo absorbente de esta nueva Alemania

del Norte de América... Ud. da a entender cómo se han agotado los ofrecimientos de este país para respetar y hacer respetar al Viejo Mundo, la integridad de nuestras débiles Repúblicas del Centro y del Sur. Y, como a fin de cuentas se ha de pensar en remedios superiores al mal, para extirparlo con la fuerza misma con que pretende absorvernos.

Repito a Ud., su estudio es magnífico y debe Ud. hacerlo conocer lo más pronto. Y tengo para mí el conocimiento de que la literatura política habrá de ofrecerle a Ud. merecidos triunfos, ya que no le falta ni talento ni honor para conquistarlos.

Soy de Ud. muy atento y S. S.,

M. VINCENZI

Algo más acerca del Robo en el Banco Internacional

La sumaria que se instruye con motivo del robo de \$ 99900-00, recientemente descubierto en el Banco Internacional, ha seguido en secreto y, según entendemos, va muy adelantada.

A nuestra última información sobre el particular debemos agregar hoy el siguiente dato que tiene una gran importancia para los efectos de la investigación: la Directiva actual no recibió, de la que anteriormente fungía, esos billetes tan misteriosamente desaparecidos, los cuales se consideraban inexistentes por cuanto había sido ordenada su perforación. Ni en las actas del Banco ni en el inventario de recibos de haberes, aparecen esos valores como recibidos por la Directiva que preside el ca-

ballero don Juan Rafael Chacón.

De suerte que el robo se remonta a una fecha comprendida entre los meses de diciembre de 1917 y julio de 1919, cuando administraba esa institución don Juan Bautista Quirós—quien de acuerdo con las actas del Banco—si recibió dichos billetes, ordenando que la perforación de los mismos se suspendiera. El señor Quirós ha manifestado que ordenó esa suspensión por consejo del entonces Ministro de Hacienda, don Manuel Francisco Jiménez.

Se dejaron de perforar según ya dijimos en anteriores ediciones—billetes por valor de \$ 99.900; y esa es la suma robada, de seguro que por exceso de confianza.

LA HISTORIA DE SIEMPRE Abusos que deben evitarse

Continuamente recibimos quejas de algún inquilino que protesta de los abusos que cometen los caseros.

Veamos un caso: Por la Estación del Atlántico se trasladó una honorable familia, pagando cumplidamente su mensualidad, que es la suma de \$ 50.00.

Dos meses después llega el propietario y exponiéndoles mil razones les aumentó a \$ 65.00.

Los inquilinos no tuvieron más que ceder obligados por la escasez de casas.

Pasan los meses y el propietario

alegando otras mil razones, sigue subiendo su tarifa a medida de su desenfrenada ambición hasta cobrarles \$ 115.00 o que le desocupar al momento.

Como la familia no encontrara justa ni razonable la pretensión del casero, no aceptó pagarle sus exigencias resolviendo buscar casa.

Como no han encontrado el bondadoso propietario les sigue un juicio de desahucio y los amenaza echarlos de allí con la policía.

Sin comentarios.

Al Público y a mi Clientela

Hago saber que con motivo de mi próximo viaje a Europa, queda encargada de mis negocios de Zapatería mi señora, quien atenderá debidamente a todas aquellas personas que con cualquier motivo tengan relaciones comerciales conmigo.

San José 9 de marzo de 1921.

CARMELO CALVOSA

Luis Vásquez Quirós

Se hace cargo de toda clase de construcciones por dirección o por contrato, contando con una larga práctica, de todos conocida. Ofrece, asimismo, un nuevo taller de carpintería y depósito de maderas del Pacífico, atendiendo toda orden por grande que cila sea.

Calle de la Estación al Atlántico, contiguo a la Fotografía Hernández

La Parra Cantina y Refresquería de Lucas Olivares

Ha recibido: ANIS ESCARCHADO, CAZALLA y OJEN. Vinos de consagrar «CALVARIO» y el sin rival reconstituyente «SANSON», propio para enfermos. Vinos blancos y tintos de las bodegas bilbainas, Espumantes «MARGARITA», de la Casa ZINZANO.

JAMONES Y TOCINETAS DE LO MEJOR



Unas cuantas gotas de «Geta-It» destruyen en el acto la molestia de cualquier callo y pronto lo reblandecen de tal modo que se puede desprender casi sin sentirlo. ¡Ah! ¡Qué descanso! ¡Qué felicidad poder andar, bailar y saltar sin la menor incomodidad! ¿Por qué no hace Ud. lo mismo? «Geta-It» el callicida infalible se vende en cualquier Droguería o Botica. Fabricado por E. Lawrence y Cia., Chicago, E. U. A. Únicos Representantes The Costa Rica Mercantile Co.

Match de Foot-Ball en Heredia

El domingo pasado se verificó en la ciudad de Heredia una bonita partida de foot ball.

Jugaron los heredianos contra los sanjuanenses.

El match estuvo muy animado y concurrido por lo más selecto de la sociedad herediana.

Llevaron el triunfo los heredianos, a quienes les tocó, por consiguiente, las medallas de oro obsequiadas por el doctor Baudrit.

Noticias de Honduras

Tegucigalpa, 21.

A LA PRENSA

Le fué concedida licencia por tres meses al señor Ministro de Hacienda y Crédito Público Coronel don Eduardo Guillén.

Dentro de pocos días saldrá para Francia, con el carácter de Encargado de Negocios y Cónsul General de Honduras en París, el apreciable caballero don Raúl Toledo López.

Los obreros de esta República tratan de fusionarse para formar una confederación de distintas agrupaciones del país.—EL CRONISTA

Finqueros que se piensan unir

Se nos ha informado que algunos finqueros radicados en la rica región del Guanacaste, piensan unirse y formar así una compañía poderosa.

Sus fincas son de ganado y cada uno de ellos tiene grandes extensiones de tierra y grandes partidas de ganado.

El deseo de ellos es ensanchar más sus negocios ganaderos y ver de aumentar el número de cabezas para la exportación.

Don Manuel Alvarez

Después de 15 años de vivir en Got de Cartago, regresará próxima mente a esta capital el apreciable caballero y muy querido maestro don Manuel Alvarez.

Don Manuel es muy conocido en esta capital. Ha prestado sus magníficos servicios a la nación durante 35 años y su valioso y sano consejo, lo han hecho acreedor a la gratitud nacional.

El maestro Alvarez es uno de los profesores más inteligentes de la República, pero la humildad de su carácter, siempre lo ha hecho vivir en un pequeño pueblo donde ha enseñado a escribir a muchos gaconales y no pocos niños, que hoy deploran hondamente la partida de su querido maestro.

Al saludar al sabio profesor de la manera más atenta, deseamos muy sinceramente que nuestros aires le sean propicios.

Publicaciones Recibidas

Hemos recibido de la Municipalidad de Guatemala un folletito, conteniendo el Pacto de Unión Centroamericana, firmado en nuestra capital. Mucho agradecemos el envío.

Don Moisés Vincenzi ha tenido la fineza de obsequiarnos su último libro, «Ruinas y Leyendas.» Lo estamos saboreando con todo detenimiento y atención, para ocuparnos de él, conscientemente en una de nuestras próximas ediciones.

Agradecemos mucho la atención del brillante escritor.

PIZA E HIJOS

Acaban de Recibir un surtido completo de MAQUINAS UNDERWOOD

ANUNCIESE EN «LA PRENSA»

Por los Juzgados y Alcaldías

En el Juzgado Primero del Crimen se sigue sumaria contra Josefa Alvarado por el delito de robo en perjuicio de Antonio Jiménez.

En el Juzgado Segundo se procesa a Tobías Mora Marín por el delito de estafa en perjuicio de Teófilo Monero Vega.

A Alberto Blanco Ballester se le procesa por el delito de sodomía y bestialidad.

En el Juzgado Primero se instruye sumaria contra Otoniel Bolaños Sancho por el delito de fuga.

En la Inspección General de Hacienda se levanta sumaria contra Rafael Zumbado Ramírez y Leopoldo Hernández Valerio por depósito de fermentos.

En la Alcaldía Primera de Limón se sigue sumaria contra varios jamaicanos por el delito de incendio y daños en perjuicio de James Bent y José Hernández.

Don Ricardo Jiménez se cayó del nido

Persona de todo respeto y con sideración que hace pocos días estuvo en el Salvador nos refirió que en aquel país hermano, hay un pobre demente muy fanático por la unión, que es un tipo popular a causa de su misma enfermedad y de su ridícula presentación. Este infeliz trastornado ha mantenido una larga polémica con el brujo del Irazú.

La candoridad del individuo y la caída del nido de don Richard, es el plato del día en aquel país.

Regresó el doctor Corvetti

Nuevamente se encuentra entre nosotros el distinguido caballero Dr. don José Corvetti, quien desde hacía algún tiempo se había ausentado del país.

Mucho nos alegramos de que tan culto galeno se encuentre de nuevo en esta capital.

Nos es muy grato presentarle nuestro atento saludo.

Se pierde un Bote

Nos informan que se perdió en el Golfo de Nicoya un bote que iba pilotado por J. Temías Andino con rumbo a Puerto Humo.

Llevaba gran cantidad de carne de venado y pieles.

Se cree que haya naufragado. Esto ocurrió el domingo pasado.

Teatro Variedades

Miércoles 23 de Marzo: Final de la película Los Misterios de París

Sábado 26: ¡¡A Precios Populares!!

La Canción de las Rosas

Domingo 27: Matinée, JORGITA

Pot la Noche: ¡¡Gran Estreno!! Italia Almirante Marzini en HEDDA GABLER

La cuestión Tico-Panameña

Jamás llegamos a dudar ni por un momento de que la línea demarcada por el Chief Justice de los Estados Unidos, — «la autoridad moral más alta del mundo» como dijo alguien que conoce el gran prestigio de los jueces de esa gran República,—no fuera la definitiva y se la hiciera respetar a todo trance, porque ese pueblo nunca hubiera consentido en ver pisoteada su propia autoridad, que en el asunto llamó a petición de ambas partes contendientes.

Ahora, llegada ya la cuestión al punto en que está, bueno es que vayamos estudiando la línea de conducta que háyamos de observar en los terrenos sobre los cuales Costa Rica va a entrar a ejercer su soberanía.

A nuestro juicio,—y después de entrar en arreglos liberales con los actuales cultivadores,—lo primero que debe hacerse, con el propósito de nacionalizar esas tierras de un modo efectivo, es prohibir las concesiones de baldíos en ellas. Esos terrenos deben reservarse para los costarricenses, dividiéndolos en pequeñas parcelas que se repartan entre cabezas de familias nacionales, e ir estableciendo, con el apoyo debido y buenas vías de comunicación, colonias agrícolas nuestras, que verdaderamente hagan nuestro ese territorio.

Si comenzamos a admitir pedidos de baldíos en esos terrenos, no haremos sino dar ocasión de ganancias a algunos negociantes en tierras, quienes las venderán en seguida a extranjeros, y ni llegaríamos a nacionalizar efectivamente ese valioso territorio, ni a realizar positivamente los beneficios del triunfo que hemos obtenido.

Y es ocasión de decir, que ese triunfo lo hemos obtenido por dos motivos: 1º, porque nos acompañaba el derecho, y 2º, porque los que harán que se nos reconozca, son jueces íntegros; que no siempre, al menos en estos paisecitos, el derecho y la ley moral y legal son suficientes garantías para el goce de la propiedad: dígalo nuestro caso, en el que fuimos despojados de la nuestra, contra toda justicia, por fallo de jueces influidos por malos gobernantes.

Que no nos suceda, pues, el que se malogre nuestro triunfo, en que sólo está en aprovecharse positivamente de él, unos cuantos especuladores en tier.as.

No está el caso en hacer ensanchar las fronteras de la patria: el todo está en saber hacer patria; pero patria honrada, con garantías para todos.

G. C. QUEZADA M. D.

Marzo 22 de 1921.

Pagando Reclamos

El Presidente Constitucional de la República. Por cuanto la Junta de Reclamos, en sentencia de las catorce horas del diez y nueve de febrero último, conociendo del reclamo presentado por don Maximino Blanco Umaña, para que se le reconozcan los daños que le causó la multitud en su casa de habitación situada en Heredia, el cuatro de setiembre de mil novecientos diez y nueve, declaró con lugar el referido reclamo reduciéndolo a la cantidad de (C. 7859-00) siete mil ochocientos cincuenta y nueve colones, que deberá pagar el Estado en cancelación de todas las pérdidas sufridas por el reclamante, y considerando: que el reclamante acepta la suma fijada por la referida Junta; por lo tanto acuerda: que se pague al expresado don Maximino Blanco Umaña la cantidad de (C. 7859 00) siete mil ochocientos cincuenta y nueve colones en cancelación total de los daños que le ocasionaron, en la forma y fecha que estime conveniente la Secretaría de Estado en el Despacho de Hacienda. Publíquese.—ACOSTA. El Secretario de Estado encargado del Despacho de Gobernación, AQUILES ACOSTA

Difícilmente tendrá usted otra ocasión de comprar a los precios actuales.—Visite «AL SIGLO NUEVO y BAZAR DE SAN JOSE»



LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL—
La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos.
Las terribles escoriaciones caposidades y desagradables erupciones se curan en una semana.
LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubierto.

En Venta en Todas Las Droguerías y Farmacias.

DISTRIBUIDORES The Costa Rica Mercantile Co.



Para que su automóvil esté siempre dispuesto a prestar servicio, equípelo con cuatro

LLANTAS ACORDONADAS GOODRICH

—una en cada rueda.

Llantas Goodrich

The B. F. Goodrich Rubber Company

Akron, Ohio, E. U. A.

ESTABLECIDA EN 1870

J. P. Arango & Co., Inc., Distribuidores San Jose y Limon, Costa Rica

S. T. 8

GASOLINA

"WICO"

HA LLEGADO para la COSTA RICA COMMISSION Co. Pidanos Precios

Mentoltymol

Esta medicina, lo mismo que otras de mayor costo, es EFECTIVA y CONFORTABLE, alivia el dolor y malestar, sana, cicatriza, refresca, desinfecta, desinflama.

PARA TODO SIRVE y en el hogar SIRVE PARA TODOS, desde el niño hasta el anciano.

UNICOS AGENTES EN COSTA RICA:
BOTICA ORIENTAL - San José

La Constancia

Han recibido nuevamente: Alambre de Púas, Hierro para Techos. Ejes para carretas y carretones, Loza y Cristalería que se venden a precios de ocasión.

Siempre los Precios más Bajos de Plaza

MERCADERIAS DEL INCENDIO EN

LA VIOLETA

TIENDA DE NOVEDADES Y ROPA HECHA FRENTE AL INCENDIO

GRAN BARATILLO DE TODA CLASE DE GENEROS A MENOS DE LA MITAD DE SU VALOR

Fíjese bien en LA VIOLETA, de ZELEDON HERMANOS
LA VIOLETA, 90 VARAS AL NORTE DE LA BOTICA ORIENTAL

LA MODA

Tienda de Calzado de Santiago Sebatiño

Materiales de primera calidad importados directamente por el propietario. CALZADO en todo estilo para señoras, señoritas y caballeros. Calle de la Estación del Atlántico

CUANDO NECESITE UN TRABAJO CONSULTE LOS PRECIOS DE LA

IMPRESA MARIA v. DE LINES

TELÉFONO 255 APARTADO 101

DINERO

Se Necesitan 1500 Colones

A plazo fijo o en amortizaciones mensuales

Buena Garantía

Ofertas por escrito al Apartado 913.—a M. H.

YA LLEGARON

LOCIONES y PERFUMES de RIGAUD

Mary Garden. Un air Doubourné. Lidilia. Príncipe Igor. Camia. Marthe Thenal. Mi Nena. Moderni Style. Altessa. Gregoria. Des Rosses. Dulce Mío Y UN COMPLETO SURTIDO EN Tintes, Cremas, Polvos y PERFUMERIA EN GENERAL

LA INDIA

TOMAS FERNANDEZ & Hno.

Imp. Falc6 & Borrásé

LA IMPERIAL

TIENDA DE SOMBREROS DE Federico Aymerich

Gran existencia de sombreros de Pita, Fielto y Paja. la Ultima Novedad

EN TODO ESTILO DE TODO PRECIO

Ventas al detalle y al por mayor. No compre su sombrero en ninguna parte sin antes ver los de esta casa

FRASCOS

COMPRO frascos vacios, con tap6n de vidrio, de los que vienen con confites y de un tamaño regular.

HERMINIA BONILLA S.—Heredia.

HIERRO NUXADO

Es excelente para retardar el desgaste y vejez prematura. Hace reaparecer los buenos colores en las mejillas de las Mujeres.

Pone una vitalidad asombrosa en las venas de los Hombres.

Aumenta la Fuerza y el Vigor de las personas agotadas en quince días, robusteciendo la sangre.

Dice el Dr. Carrera de la Facultad de Medicina de Madrid: He visto el preparado llamado HIERRO NUXADO y he estudiado su fórmula. Contiene hierro en la forma de peptonato, que es la más fácilmente asimilable por el organismo y que asociado a la nux6mica y los glicerofosfatos de cal y sosa, hace que el HIERRO NUXADO sea el reconstituyente t6nico ideal, prefendo por la mayor parte de los m6dicos.

Pida-Tome-
Recomiende **Hierro Nuxado**

DISTRIBUIDORES:
The Costa Rica Mercantile Co.